



# L'histoire de Binita

Dans les collines tranquilles de Bajhang, au Népal, loin des villes animées et de leurs commodités, **commence la douloureuse histoire de Binita\***, une petite fillette de cinq ans.

Le père de Binita se nomme **Ramesh**. Il a travaillé en Inde comme fabricant de tandoori transpirant sur les flammes pour gagner sa vie. À son retour de Delhi, il a épousé **Niruta**, une femme au grand cœur qui rêvait d'une vie simple et heureuse. C'est en Inde qu'ils ont eu la chance d'avoir leur première fille. **Deux ans plus tard, la joie est de nouveau au rendez-vous avec la naissance de Binita**. Mais leur bonheur a été de courte durée.

Un an après la naissance de Binita, son père s'est mis à boire beaucoup et est tombé malade. On lui a diagnostiqué une tuberculose. Il avait l'air fragile, toussait constamment et ne mangeait plus correctement. Dans l'espoir d'un meilleur environnement, ils sont retournés dans leur ville natale de Bajhang. L'hôpital le plus proche se trouve à quatre heures de marche, mais Niruta n'hésite pas. Elle y a emmené Ramesh pour le faire soigner et, après six longs mois de traitement, il a été guéri. Il est alors reparti en Inde pour travailler.

Peu de temps après, Niruta a elle-même souffert d'une infection de l'estomac. Pendant ce temps, Ramesh, de retour en Inde, se remet à boire beaucoup. Il tombe bientôt malade et rentre au Népal. Mais l'hôpital n'a aucun espoir à lui offrir. **Il décèdera treize jours après son retour. Ce n'est que plus tard que la vérité est apparue : Ramesh est mort du sida.**

\*prénom fictif

À l'époque, Binita n'avait que 20 mois. **Même bébé, elle montrait des signes de maladie fréquente.** À neuf mois seulement, elle souffrait d'infections oculaires graves, de perte de cheveux, de diarrhée et de fièvre. Les médicaments agissaient pendant un certain temps, mais son état réapparaissait toujours. **Lorsque Niruta l'a finalement emmenée faire un test de dépistage après la mort de son mari, elle a reçu une nouvelle dévastatrice. Elle et la petite Binita sont toutes deux séropositives.** Par miracle, la sœur aînée de Binita a été épargnée.

**Binita a commencé à suivre une thérapie antirétrovirale alors qu'elle n'avait que deux ans.** Les médicaments, bien qu'ils lui aient sauvé la vie, ont entraîné leur lot de difficultés. Son corps fragile devait s'adapter à quelque chose de si fort. Et le plus grand défi restait à relever : l'accès aux médicaments et aux soins. Leur village était trop éloigné, à quatre heures des hôpitaux et des centres médicaux. **Niruta a alors pris la décision la plus difficile de sa vie : elle a laissé Binita au centre Punarbal**, où elle pourrait recevoir les soins, l'alimentation et l'éducation dont elle avait besoin.

On lit dans les yeux de Binita une tristesse silencieuse - la nostalgie de sa mère, le désarroi de la séparation. Binita n'a pas choisi cette vie. Elle n'a pas choisi la maladie, la distance ou la solitude. **Aujourd'hui, au foyer Punarbal, elle est profondément aimée, bien soignée et scolarisée.** Bientôt, elle sera totalement intégrée et trouvera la même joie de vivre que tous les enfants de Punarbal. Dans cet espoir pur et innocent, Binita nous enseigne à tous ce qu'est le courage.